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e MILES DE CIUDADANOS ASISTIERON EN LAS CALLES 

A LA CABALGATA DE REYES 

Miles de personas asis
tieron a la Cabalgata de 
Reyes de este año, último 
de los actos organizados 
por la Delegación de Cul
tura, si se exceptúa el Con
cierto de Año Nuevo que la 
Banda Municipal ofreció el 
pasado domingo 11 de ene
ro. Esta, probablemente, 
haya sido la Cabalgata de 
Reyes más concurrida en 
Getafe en los úhimos años, 
a decir de algunos observa
dores habituales. La Cabal
gata concluyó en la Plaza 
de la Constitución donde 
los Reyes Magos fueron re
cibidos por el Alcalde y 
otras autoridades munici
pales y donde por primera 
vez se instaló un Belén rea
lizado por los alumnos del 
Taller Municipal de Cultu
ra y montado y sufragado 

gracias a la colaboración de 
una veintena de entidades 
comerciales, algunos ciu
dadanos y trabajadores de 
la Delegación de Parques y 
Jardines. 

El Centro Municipal de 
Cultura registró llenos 
completos en los días en los 
que se celebró el Certamen 
de Villancicos, preparado 
con una enorme ilusión y 
cariño por todos los que in
tervinieron, y en cuya or
ganización tuvo un papel 
importante Andrés Díez, 
de la Agrupación de Pulso 
y Púa. 

Bastante expectación 
suscitó también el «rally» 
urbano que el día 28 de di
ciembre realizaron las vie
jas motos que se expusie
ron en el 13 de Artillería, 
dentro de un conjunto de 

.. -------.. expos1c10nes que organizó 
la Delegación de Juventud. 

En estas fechas, especial
mente llenas de deseos de 
suerte para los demás, se 
han recibido en el Ayunta
miento multitud de felici
taciones de amigos de Ge
tafe, como ésta de Peridis, 
que hemos agradecido y 
correspondido como las 
demás, pero que por su ori
ginalidad no hemos podido 
resistir la tentación de re
producir. Este año, sin em
bargo, la lotería no dejó 
ningún premio importa-nte 
en Getafe. Otra vez será. ■
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Editorial 

La confusión sobre el Hospital 

Hace unos meses se ponía en 
funcionamiento el Centro de Salud 

de Margaritas y dentro de unos días 
lo hará el de El Greco, 

recientemente inaugurado por las 
autoridades del INSALUD, la 

Comunidad Autónoma y el mismo 
Ayuntamiento. Entonces 

aprovechamos la ocasión para hacer 
una reflexión sobre la situación 

sanitaria y ahora también lo 
haremos. 

Indudablemente las necesidades de 
instalaciones sanitarias adecuadas en 

nuestra ciudad, hace todavía poco 
tiempo, superaban con mucho la 

oferta pública de las mismas. Hoy 
por fortuna la situación está 

cambiando radicalmente. En menos 
de un año se ha cuadruplicado la 
oferta, situando en cada barrio un 

centro de atención médica, gracias a 
un fuerte impulso dado por el 

INSALUD en colaboración con el 
Ayuntamiento. Queda por terminar 

la labor en Perales del Río y el 
Sector III, si bien en estos barrios ya 
están definidas las soluciones con la 

construcción de nuevos centros: el 
del Sector III se terminará en unos 

meses y en Perales del Río, como en 
el Bercial, el Ayuntamiento ya ha 

previsto suelo para la construcción 
de los centros de salud 

correspondientes. De esta manera se 
hará realidad el proyecto -en este 

caso relativo al área sanitaria
largamente expuesto por el 

Gobierno Municipal de dotar a cada 
barrio de Getafe de los 

equipamientos públicos básicos de 
una sociedad avanzada socialmente 

en cuanto a la oferta de servicios 
públicos. 
Pero la vista de todos nosotros está 
puesta en el Hospital. Hace unos 
meses saltó la noticia de que el 
hospital que construye el INSALUD 
junto a las piscinas sería sede del 
Hospital Central de Cruz Roja, con 
el consiguiente traslado de equipos y 
personal. La consecuencia inmediata 
que algunos círculos políticos 
extrajeron, con una desmedida 
rapidez, fue la de que esa medida no 
solucionaría los problemas para los 
que fue pensado y reivindicado el 
hospital, como era prestar atención 
sanitaria especializada a Getafe y los 
pueblos de su entorno. Fue un 
espléndido ejercicio de confusión, 
tendente a desprestigiar y 
entorpecer un acuerdo difícil como 
es el traslado del Hospital Central 
de Cruz Roja y su integración en la 
red hospitalaria de la Seguridad 
Social. 
Este es el punto clave. El nuevo 
hospital, con los equipos de Cruz 
Roja, será de la Seguridad Social y 
prestará atención a Getafe y los 
pueblos de alrededor, como estaba 
previsto. Pero además será un 
hospital de vanguardia en algunas 
especialidades, algo que en el 
momento en que se diseñó ni 
siquiera pudo soñarse. La actitud de 
tirar piedras sobre su propio tejado 
tomada por esos círculos políticos, 
no ha servido para nada que no 
fuera sembrar una confusión 
momentánea, actitud impropia de 
quienes se dicen interesados en el 
bienestar de nuestra localidad. 

3 



4 

Opinión 

GRUPO SOCIALISTA--------------, 

Los malabarismos de D. 

En el pasado Pleno del día 7 de enero, que
dó constancia nuevamente del grado de res
ponsabilidad política que tiene el portavoz 
del Grupo Popular, y de lo poco que valen sus 
palabras y compromisos. 

Una amplia representación de los ciudada

nos afectados por el impago de plusvalía co
rrespondientes a solares edificados por Cons
trucciones Carrillo, constataron quién es 
quién y comprobaron cómo D. Sebastián es 
un auténtico maestro a la hora de efectuar 
ejercicios de malabarismo, para no compro
meterse y, lo que es peor, faltar a su palabra, 
cuando en junio del pasado año prometió re
solver con una iniciativa de su grupo una pro
blemática candente y explosiva. 

Los ciudadanos tomaron buena nota y 
hubo momentos en que los ánimos estaban 
tan excitados contra este individuo que su 
integridad física peligró seriamente. 

No estamos escribiendo una crónica de su
cesos, resaltamos una vez más que los ciuda
danos juzgaron sabiamente, después del deba
te, cuál era el obstáculo que impedía unos 
acuerdos serios y éticos. La palabra «ilegali
dad» sólo se escuchó en sus labios y sólo él sa
bía por qué la pronunciaba. 

Nosotros afirmamos rotundamente que D. 
Sebastián carece de la más mínima sensibili
dad, es un auténtico torticero. En el fondo 
hace honor a una auténtica trayectoria políti
ca que viene de hace muchos años. Los pro
blemas sociales, humanos y económicos de la 
clase trabajadora de Getafe le traen al fresco. 
Y esto, mal que le pese, es la consecuencia 
que se saca del debate. 

Ahora tiene un nuevo reto. En el colmo de 
su nerviosismo adquirió un nuevo compro
miso: encontrar a través de sus iniciativas, 
fórmulas que permitan en dos meses como 
máximo desbloquear esta problemática. dn
cumplirá una vez más su palabra? No nos ex
traña; pero el Grupo Socialista estará al tanto, 

para exigirle a este caballero que cumpla lo 
que prometió delante de tantos ciudadanos. 

Le hemos dicho varias veces que todo polí
tico debe ser serio y consecuente con sus afir
maciones. Pero amparado en coberturas in
formativas, siempre dispuestas a contar sus 
«excelencias políticas» hizo un juicio de in
tenciones que, una vez más, resultaron falsas. 
Y ahora se ha metido en un lío del que no 
sabe cómo salir. Es V d. realmente impresen
table, y no crea que no nos duele tener que ca
lificarle así, pero es lo menos que se merece, 
por estos actos y por otros muchos. Ya van 
conociendo los votantes de nuestra localidad 
al futuro candidato a la alcaldía de Getafe. Ni 
siquiera se le puede calificar de osado, V d. es 
simplemente un auténtico caradura, ya que el 
deber sagrado de un político, al margen de su 
ideología es captar con sensibilidad los distin
tos problemas que surgen y darles tratamien
to, de una manera seria y ponderada, dentro 
del orden y la lógica. Eso, D. Sebastián, no lo 
hará nunca, sencillamente porque como polí
tico V d. no es serio. 

Saque V d. D. Sebastián las consecuencias 
de la cobertura política que tuvo el día del de
bate: en el citado pleno dos de los cinco com
ponentes de su grupo no se presentaron y otro 
más se ausentó en pleno debate. Nosotros no 
estamos para hacer juicios políticos sobre el 
modo de operar de los integrantes de otras for
maciones; pero excepcionalmente le resalta
mos este detalle, para que saque del mismo 
sus consecuencias: Nos da la sensación de que 
se está quedando V d. solo, dramáticamente 
solo; quizás se considere V d. un genio incom
prendido pero nosotros pensamos seriamente 
que es un político acabado, sin ningún predi
camento social. 

Por el bien de Getafe, si es verdad que quie
re a este pueblo, por favor, márchese. 11 

Grupo de Concejales Socialistas 

GRUPO POPULAR---

PlUS-ValÍaS, Carrillo 
Una vez más ha tocado a los componentes 

de este Grupo Político el enfrentarnos en el 
Ayuntamiento ante una propuesta que de 
aprobarla hubiera terminado en delito o, cuan
do menos, ilegalidad. Esta propuesta era la for
mulada por el delegado municipal de Hacienda 
de «dar de baja definitivamente por data ante
rior de distintos expedientes de Plus-Valía», 
que en su día -y nosotros afirmamos que aho
ra- correspondía pagar a Construcciones Carri
llo, S. A., y que ahora revierten sobre los pro
pietarios de las viviendas que han visto cómo 
los solares sobre los que se asienta su vivienda 
están embargados preventivamente, desde el 

1981, sin que hasta el año 1985, que se 
un nuevo asiento como prórroga, el 

Ayuntamiento, gobernado por socialistas y co
munistas no hubiera tomado ninguna acción 
penal contra los responsables legales de esta 
constructora que con su no abono de las plus
valías pudieran haber cometido una estafa ha
cia los vecinos. 

El delegado municipal de Hacienda pedía a 
los concejales que se «mojaran» y que votaran 
a favor de su propuesta sin los informes pre
ceptivos y obligatorios del interventor de fondo 
y de secretaría a los que no se les había pedido 
por parte de los socialistas, pese a las muchas 
reclamaciones formuladas por este Grupo. Era 
obvio que el enfrentamiento saltara porque en 
estos expedientes de plus-valía hay una larga 
historia y unas propuestas de soluciones pura
mente electoralistas, pero no adaptadas a la 
realidad. En primer lugar: 

- Construcciones Carrillo escrituró los terre
nos a su nombre el mismo día que realizaba la 
escritura de división horizontal y la de venta de 
los pisos a los vecinos, esto era por los años 80 
y 8 l .  

- Ante el no pago del impuesto por Cons
trucciones Carrillo, se embargan preventiva
mente los solares, en el año 1981. Aún perma
necían abiertas las oficinas de la citada cons
tructora. 

- Hasta el año 1985, que se hace el segundo
asiento preventivo de embargo, no constan ac
ciones tendentes a buscar una solución real a 
los vecinos, en esta fecha ya no había empresa 
en Getafe. 

- En junio de 1986 se presenta la misma
moción que ahora se debate al Pleno y es reti
rada sin discusión porque el Grupo Popular 
pide informe de Interventor. 

- El l de julio de 1986, en nombre de mi 
Grupo, en busca de una solución por vía de la 

GRUPO COMUNISTA-------------------.

Juego sucio sin penalizar 
La falsa promesa electoral del PSOE 

en las elecciones legislativas de 1982, en 
cuanto a la creación de ochocientos mil 
puestos de trabajo, terminando el man
dato con ochocientos mil parados más se 
saldó en las elecciones del 86 con un 
«mea culpa» teatral del Presidente del 
Gobierno en televisión y todos tan con
tentos. 

Ahora bien, tendrán que buscarse otra 
jugada ya que ésta se la saben los ciuda
danos y además les ha hecho dejarse al
gunos pelillos en la gatera. ¿Qué hacer 
entonces si las encuestas siguen plan
teando el paro como el problema núme
ro uno, un partido electorero como el 
PSOE? Pues compañeros muy fácil, 
MENTIR, sí mentir miserablemente 
¿quién puede mentir mejor que quien 
goza de la televisión, dinero público para 
publicidad, boletines municipales, etc.? 
¿puede haber alguien con esos medios 
para contrarrestar esas mentiras? iAcaso 
el extremeño o andaluz se va a enterar si 

en Madrid hay cuatrocientos mil para
dos o sólo cinco mil! Sí compañeros, en 
Getafe miente miserablemente, porque 
lo es quien lo hace por intereses electore-
ros o personales en un tan 
ve como el paro que a miles de 
milias. 

Basta ya de pavoneos en la prensa y 
boletín municipal. Basta ya de cenas y 
falsedades con empresarios en Getafe, 
porque el paro aumenta, porque la 
mayoría de las empresas que se instalan 
en Getafe, acogiéndose a los beneficios 
públicos, son trasladados de otras pro
vincias, pueblos o del nuestro propio que 
llevan ya sus plantillas y si alguna em
presa como Telefonía y Datos crea pues
tos de trabajo, ahí están todos los fami
liares de concejales del PSOE de Getafe, 
Leganés y otras esferas, de ellos 
dejando otro puesto de 

Basta ya de mentir, tiene el ín-
dice de actividad más bajo de la zona sur, 
porque desde 1982 que teníamos 6. 779 

parados registrados y 7. 723 demandan
tes, 14.492 en total, hemos pasado en el 
86 a 9. 45 registrados y 12.432 deman
dantes, 21.577 en total, después de 
Fuenlabrada somos el pueblo que más 
incremento de paro ha tenido ¿por qué 
mentir tanto? ¿No será mejor afrontar el 
problema y no esconderlo con parches? 
Pues ante esta cruda realidad, todavía el 
Alcalde en el último pleno del 
miento, ante una denuncia hecha por mí 
como portavoz del Grupo de Concejales 
del P.C.E. (sobre la contratación de 18 
trabajadores para el servicio de limpie
zas, mediante una contratación denomi
nada de «colaboración social» consisten
te en coger trabajadores del paro que co
bran subsidio y el Ayuntamiento pagar 
la diferencia, olvidándose de los parados 
que no cobran que son los más, así como 
del compromiso de contratar un porcen
taje de jóvenes, etc.) me contestaba di
ciendo las virtudes de esta modalidad, 
así como de la cantidad de puestos de 
trabajo que se estaban creando en Geta
fe, creo que al Alcalde le traicionó el sub
consciente y estaba pensando en su fami-



y los socialistas 
anulabilidad del expediente o por la vía penal, 
presentó una moción urgente que es rechazada 
por el PSOE.

Ante estos pasos qué queda, buscar otras vías 
posibles pero siempre dentro de la Ley y no 
como vulgares delincuentes, y qué es lo que 
ocurre, que el PSOE pretende que aprobemos 
una moción sin asesoramiento legal, precepti
vo, e informando a los vecinos que se necesita 
la unanimidad de todos los concejales, termi
nando diciendo que sólo se necesita que el 
Grupo Popular y, en especial, Sebastián Carro, 
vote sí, porque si no podemos, o puedo, denun
ciar ante los Tribunales la actuación «evidente
mente ilegal» que sería aprobar lo pretendido 
como quería el delegado municipal de Hacien
da, afirmando algún concejal socialista que si 
no lo aprobamos nosotros ellos no lo harán 
porque correrían peligro sus haciendas. Triste 
justificación cuando para legalizar infracciones 
urbanísticas sí arriesgan. 

Hemos formulado dos propuestas y hemos 
apuntado alguna otra más: basta aquí reseñar 
la de presentar una querella criminal contra 
Construcciones Carrillo, en acción popular, 
por presunta estafa a los vecinos afectados por 
los expedientes de plus-valía, y hasta tanto se 
resolviera la situación paralizar la acción mu
nicipal. Incluso hemos apuntado -aunque esta
mos convencidos que los vecinos no tienen que 
pagar nada porque no son responsables de los 
fallos de la Administración- el pago aplazado, 
previo informe pertinente, a 99 años de la deu
da, lo que supondría un pago por vecino de 
275 pesetas/año, o como dice el informe de los 
servicios fiscales que el Ayuntamiento se que
dara en propiedad del uso del solar por los 12 
millones de pesetas que se adeudan. y aún se 
nos ocurre alguna solución más igualmente po
lítica, pero no ilegal. 

Porque el Grupo Popular -y lo estamos de
mostrando con nuestras denuncias sobre irre
gularidades e ilegalidades, junto con infraccio
nes- tiene muy claro que cuando juramos la 
Constitución dijimos que CUMPLIRIAMOS
Y HARIAMOS CUMPLIR LA LEY. El que 
no lo quiera hacer así que responda de sus ac
tos. Pero que conste que el señuelo de un 
mayor o menor número de votos en las urnas 
no nos van a hacer cometer una ilegalidad a sa
biendas. Sencillamente, porque quedaríamos 
invalidados para formular otras denuncias. 
¿será eso lo que pretenden? ■

Sebastián Carro Sánchez 

Portavoz del Grupo Popular 

lia. El paro compañeros no se soluciona 
propagandísticamente, smo transfor
mando las estructuras actuales de pro
ducción y Getafe puede dar muchas co
sas pero no con frases como las pronun
ciadas por el Alcalde en la cena con los 
empresarios «en este pueblo que se hacía 
una huelga general cada dos meses el 
PSOE hemos conseguido la paz social» 
que a mí particularmente como trabaja
dor y hombre de izquierdas se me caía la 
cara de verguenza, en primer lugar por 
que es mentira y en segundo lugar en el 
contexto y la forma de decirlo dando el 
mensaje de aquí os entrego un pueblo 
atado de pies y manos que ha renunciado 
a su derecho constitucional de la protes
ta, hacer con él lo que queráis. Ese es 
nuestro representante el que ha cambia
do el título de Getafc pueblo obrero o 
cinturón rojo por el papel que presidió la 
mesa de «Getafe Empresarial». Quien 
paga manda. 11 

Adolfo Gilaberte 

Portavoz del Grupo de 
Concejales del PCE 

REPLICA A 

CARLOS LOPEZ 

LAS 

COSAS 

COMO 

SON 

Al igual que sucedió con la pasada 
REVISTA ZONA SUR, del 24 al 30 
de noviembre del 86, D. Carlos Ló
pez Muñoz publica ahora en el bole
tín informativo del Ayuntamiento 
n.0 86 de 15 de diciembre, en su 
apartado «Las cosas como son», la 
misma carta haciendo referencia a 
un artículo publicado en este boletín 
en el mes de septiembre. 

Le ruego publique íntegramente 
estas líneas como derecho de réplica 
y con la expresa intención de demos
trar que la información vertida es 
absolutamente incierta. 

Puntualizo por tanto la carta de 
dicho señor: 

l. Al Club Deportivo VERIN
SA, nunca se le ha negado la utiliza
ción de las instalaciones en su cali
dad de socio, en la época a la que V d. 
se refiere. El C.D. VERINSA solici
tó un horario que le fue concedido y 
dicho club a través de la figura de su 
presidente D. José Luis Parejo, con
sideró oportuno que en ese horario 
utilizaran la instalación municipal 
sus dos equipos de fútbol-sala y no el 
de balon1:1ano. Decisión que puede 
parecer justa o injusta, pero que no 
tomamos nosotros, sino el propio 
club. 

2. La gestión que se realizó con
mi persona, a la que V d. se refiere, 
me imagino que es la que se hizo en 
tomo a que el equipo de balonmano, 
a pesar de entrenar en las instalacio
nes cubiertas de Verinsa jugara en el 
Polideportivo de San Isidro. Gestión 
que llegó a buen término. Así pues, 
no es correcto decir<< ... no se le dejó 
jugar en el Polideportivo San Isi
dro ... », puesto que el equipo de ba
lonmano hasta su fuga a Alcalá de 
Henares jugó en San Isidro. 

3. No es la Fundación Pública
de Deportes quien dice que el equi
po BURUNDUNES D.C., juega en 
categoría Nacional, es la propia 
Real Federación Española de Balon
mano, quien denomina dónde juega 
este equipo CAMPEONATO NA
CIONAL DE SEGUNDA DIVI
SION, entre otras cosas, me imagi
no, porque la categoría inmediata
mente superiores la 1 .ª División Na
cional de Balonmano. 

4. No sé a qué te refieres cuando
mencionas« ... El consiguiente retra
so deportivo que a pesar de lo que 
diga llevamos con respecto a la 
mayoría de los pueblos de la Comu
nidad ... ». 

Quizás no quieras valorar que des
de que empezó esta temporada en 

San Isidro los fines de semana cada 
1 5 días se pueden ver hasta 6 PAR
TIDOS DE CA TEGORIA NACIO
NAL (3 de fútbol-sala, 2 de balon
mano y 1 de baloncesto), además, 
por supuesto, de un partido de fút
bol. 

O quizás te refieras a la oferta de 
actividad físico-deportiva que hay 
en este pueblo, y que es al menos tan 
intensa cuantitativamente a la de 
otros pueblos. Por ejemplo: 8.970 
niños atendidos en Educación Físi
ca, 42 escuelas deportivas, 38 grupos 
de 2.ª y 3.ª Edad, 6.300 niños en jue
gos escolares, 2.100 deportistas en 
juegos municipales, 3.000 niños en 
natación, 246 deportistas federados. 

No parece que haya mucho retra
so en Getafe, aunque te aseguro que 
seguiremos trabajando, no ya para 
que no haya retraso, sino para con
seguirdía a día convertimos en pue
blo vanguardista. 

5. El equipo que subvenciona
Comercial de Pescados, es el BA
LONMANO GET AFE, así pues no 
hay ningún equipo C.B. Comercial 
de Pescados, sino un Balonmano 
Getafe, que por supuesto tiene juga
doras de Getafe y en la medida que 
haya jugadoras con cierto nivel en el 
pueblo.para jugar en categoría na
cional pasarán a este equipo, luego 
la salida del deportista de competi
ción también está cubierta en nues
tra localidad. 

No somos nosotros, al igual que 
en el caso de los Burundunes D.C. 
los que decimos que Getafe tiene un 
equipo en categoría nacional feme
nina, es la Real Federación Españo
la de Balonmano quien denomina la 
categoría del Balonmano Getafe l.ª 

DIVISION NACIONAL. Así pues 
tu frase «Getafe no cuenta con un 
equipo de categoría nacional...» es 
falsa. 

6. Por último en las distintas
alusiones que haces a técnicos de 
esta Fundación Pública de Depor
tes, sólo matizarte: 
• Los técnicos de esta Fundación

Pública de Deportes no tienen
como objetivo prioritario, ni mu
cho menos hacer deportistas com
petitivos o equipos campeones.

• Lo que sí tienen como prioritario
es fomentar entre la «materia pri
ma» a la que te refieres, valores
que se dan en el deporte y que tú
conoces sobradamente.

• Los miembros que trabajan en el
(pasa a pág. 6) 
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área de esta Fundación Pública de 
Deportes, Club Deportivo Muni
cipal, tienen la consiguiente titu
lación expedida por 1as oportunas 
Federaciones Deportivas. 

• Los sueldos del personal de esta
Fundación están en la parte más
baja de un reciente estudio com
parativo con pueblos de la zona
sur de Madrid.

• El presupuesto millonario (?), al
que tú te refieres está suficiente
mente explicitado y explicado, en
todos los medios de comunicación
que lo han solicitado y en los órga
nos deportivos oportunos, y no
parece que el sentir mayoritario
coincida contigo en torno a la ex
presión «Presupuesto millonario».
Hechas las matizaciones, sólo

apuntar que estamos en la Funda
ción Pública de Deportes a tu dispo
sición, al igua] que a la de cualquier 
ciudadano que quiera recabar infor
mación nuestra. ■

¿guE ES 

Manuel Cañadillas 
Delegado de Deportes 

EL MEDIO AMBIENTE? 

En un sentido muy amplio, Medio 
Ambiente es todo lo que nos rodea: 
la familia, la calle, el centro de tra
bajo, el campo, la carretera, la sierra, 
etc. Así, en general podemos hablar 
de medio ambiente social y medio 
ambiente físico. Esto último es lo 
más usado y qujere expresar que 
nuestro medio ambiente abarca: el 
aire, el agua, el suelo (la temperatu
ra, etc.); a éstos se les suele añadir el 
medio ambiente vivo: plantas y ani
males, y el medio ambiente senso
rial: impactos visuales, ruidos y olo
res. 

Para precisar más lo que es el Me
dio Ambiente vamos a citar los pro
blemas más significativos que ata
ñen a nuestro Medio Ambiente. 

El aire, contaminado en las calles 
y carreteras. 

El agua. Aguas subterráneas con
taminadas. Charcas llenas de es
combros y basuras. Arroyo Culebro 
peligroso para la salud por su con
taminación tóxica. Río Manzana
res, ahora un poco menos sucio, 
pero sigue sin peces. Acequia 

(arroyo) de detrás del campo de fút
bol, la mitad bastante limpia (con 
peces y ranas), la otra mitad podri
da por los vertidos de la Colonia 
Antonio Machado. 

El suelo, lleno de papeles y plásti
cos en la ciudad o en el barrio; plaga
do de escombros en los caminos y 
tierras sin cultivar; con basuras de
trás de los locales. 

Las plantas. Arboles casi extin
guidos, como la encina; árboles que 
se cortan a manta, así están los cam
pos, los caminos, la ribera del Cule
bra, etc. casi sin árboles. Plantas que 
desaparecen bajo el cemento, el as
falto o los vertidos. 

Los animales. Especies extingui
das no hace mucho en nuestra zona, 
como las avutardas; especies en peli
gro de extinción como las lechuzas o 
los zorros; animales asesinados sin 
compasión por la caza, que no res
peta su equilibrio, ni su comporta
miento beneficioso (aves insectívo
ras), ni su rareza (milano negro); ani
males que disminuyen por la cre
ciente urbanización como los cerní
calos en el Caserío de Perales; ani
males que desaparecen por la conta
minación de las aguas: peces, anfi
bios. 

Impactos visuales, horrorosos, 
como los vertederos, las vallas pu
blicitarias, los humos, las construc
ciones en zona natural (por ejemplo, 
el Colector Mancomunado junto a 
la Depuradora Sur), etcétera. 

Los ruidos de motores de aviones, 
de coches, de motosierras, de tiros, 
de aparatos de los vecinos. 

Los olores, desagradables, de la 
Depuradora, del río, o del arroyo. 

Todo esto son problemas del Me
dio Ambiente. Todos ellos pueden 
tener dos graves consecuencias: 1, 
disminución de la vida vegetal y 
animal; 2, peligro para la salud 
humana. 

Lo mires por donde lo mires, no 
existe el progreso; porque aunque en 
unos casos se avanza, en otros se está 
peor que antes. Defender la natura
leza que nos queda o limpiar el me
dio ambiente es luchar para que no 
desaparezca lo que jamás volvere
mos a tener. ■

Mario González 
Grupo Ecologista ECOLON 

Esta sección está reservada a la opinión de los veci
nos de nuestra ciudad sobre cualquier tema que consi
deren de interés para el resto. Los escritos no deben 
exceder de un folio escrito a máquina y a dos espacios, 
acompañados del nombre y del número del carnet de 
identidad. Las cartas deben remitirse a Ayuntamiento 
de Getafe, «Boletín Informativo», Plaza de la Constitu
ción, n.0 1, GETAFE. 
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---1 OTROS 

TIEMPOS 

El Marqués 
de Pingarrón 

-

A lo largo del tiempo, de nuestro 
pueblo han salido importantes e ilus
tres personajes. Probablemente mode
lo más destacable de cuantos han naci
do o morado en nuestra comunidad 
sea Don Juan de Pingarrón. 

Don Juan de Pingarrón nació en Ge
tafe el 30 de diciembre de 1676 siendo 
bautizado el 9 de enero de 16 77 en la 
desaparecida iglesia de San Eugenio. 
Cursó estudios en Getafe por medio de 
los clérigos del pueblo, y a los veintiún 
años contrajo matrimonio con Doña 
Magdalena de Ocaña. 

En 1 704 ingresó como gentilhombre 
en la artillería, adquiriendo cincuenta 
años después por Real Despacho de 1 7 
de diciembre de 1754 el nombramien
to de Teniente General de los ejércitos 
de España. Por sus muchos méritos y 
por ser el principal héroe de la batalla 
de Milán, el Rey Carlos III todavía en 
Nápoles le concede el título de primer 

de la Granja. 
Pese a la grandeza y alcurnia de 

nuestro personaje, dio muestras sobra
das de una fraternal convivencia con 
sus vecinos del pueblo de Getafe sien
do el principal benefactor de la época. 
En reiteradas ocasiones dio pruebas de 
su cariño a la Virgen de los Angeles, 
donando las campanas que hoy pode
mos contemplar en su ermita del Ce
rro. 

El 20 de septiembre de 1763 Don 
Juan de Pingarrón y Abad, Marqués de 
la Granja, Marqués de Pingarrón, Ma
riscal de Campo de los Reales Ejércitos 
y Comandante General de la Artillería 
expiró en su pueblo natal a los ochenta 
y seis años de edad. Dejó como herede
ro Universal según testamento otorga
do ante escribano público con fecha 
del 4 de marzo de 1754 a Don José Vi
cente Pingarrón. 

De su partida de defunción se dedu
ce que fue enterrado en la iglesia de 
La Magdalena en sepultura propia en
tre los al tares de Nuestra Señora de la 
Paz y San Antonio. Constituye un 
misterio que entre todas las losas que 
hoy día nos quedan en La Magdalena 
no aparezca ningún rótulo que dé fe 
del descanso en esta iglesia de sus res
tos mortales, ya que fue su última vo
luntad expresada en su partida de de
función que se cubriera su sepultura 
con una losa de piedra en la que apa
reciesen todos los títulos y empleos 
que en vida gozó. 111111 

Pedro Pi,,o<>rll"ii.n 
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La mayoría de los alumnos han superado 
primer ciclo 

La Escuela Taller acomete 
nuevos proyectos este 

Hace ahora un año se ponía en marcha un nuevo proyecto de formación y creación de 
empleo para jóvenes que rápidamente contó con una gran aceptación y apoyo de todas 
las fuerzas políticas y sindicales: la Escuela Taller, donde 96 jóvenes, entre 16 y 18 
años comenzaron a aprender oficios relacionados con la rehabilitación y restauración del 
medio urbano. 

En este año, la Escuela 
Taller se ha convertido en 
un polo de referencia para 
otros municipios, ha dado 
trabajo a 136 personas y ha 
desarrollado un programa 
de formación que han su
perado 80 jóvenes y que ha 
servido para elaborar una 
metodología de trabajo que 
1� permitirá este año for
mar 150 jóvenes y trabajar 
en la 2.ª fase de la Fábrica 
de Harinas, y las primeras 
del Hospital de San José y 
del Centro Ricardo de la 
Vega. 

La puesta en funciona
miento de la Escuela Taller 
fue una iniciativa de la De
legación de Juventud con
forme a una idea original 
de José María Pérez, Peri

dis, para hacer frente al 
acuciante problema de em
pleo juvenil. Para llevar a 
cabo esta idea se contrata
ron profesionales cualifica
dos, dirigidos por un equipo 
de técnicos. Con el tiempo, 
lo que en principio se plan
teó como un programa de 
formación, se fue amplian
do en función de la misma 
capacidad de los propios 
protagonistas de la histo
ria, llegando a elaborar un 
programa capaz de com
portarse como empresa 
constructora, como escue
la de capacitación laboral y 
como equipo de gestión. 
Actualmente la Escuela 
Taller se encuentra capaci
tada, según su equipo di
rectivo, para planificar eje
cución de obra, controlarla 
técnicamente, proveer su
ministros, diseñar progra
mas formativos teóricos y 
prácticos, elaborar técnicas 
pedagógicas adecuadas a 
las necesidades del proyec
to de la propia escuela y 
llevar a cabo todas las labo-

res de administración, tra
mitación de expedientes, 
administración de recur
sos, etc. 

En la tercera semana de 
diciembre, la Escuela Ta
ller llevó a cabo la evalua
ción de los alumnos. Con 
las pruebas teóricas y prác-

tic as de todas las especial i
dades, se buscaba ver la ca
pacitación de los 
y revalidar los programas 
formativos. En este proce
so, al igual que en todo el 
seguimiento de las activi
dades de la Escuela Taller 
han participado los sindi
catos, que en todo momen
to han apoyado las pro
puestas planteadas por el 
equipo directivo. Estas 
pruebas las han superado 
80 de los 96 alumnos ini
ciales, aunque 2 de los 
que superaron las pruebas 
no continuarán en el pro
grama formativo de la Es
cuela por la mili o por otros 
motivos. 

Nuevos proyectos 

Para este año, la Escuela 
Taller pretende ampliar su 
oferta de plantilla hasta 
150 jóvenes, es decir, los 68 

que han quedado más otros 
82 nuevos, así como la am
pliación del número de 
personal docente y moni
tores. Con esta ampliación, 
se podrán acometer las 
obras de la 2.ª Fase de la 
Fábrica de Harinas, la 1 .ª 
Fase de acondicionarnicn-

to del Hospital de San José 
y la 1.ª Fase de acondicio
namiento de la Antigua 
Cárcel, es decir, el Centro 
Cultural Ricardo de la 
Vega, destinado a ser sede 
de una Biblioteca munici
pal y cuyo proyecto ha sido 
aprobado ya por la Direc • 
ción General de Bellas Ar
tes de la Comunidad de 
Madrid. 

Se pretende además 
crear, durante el primer tri
mestre de este 198 7 el Ga
binete de Proyectos de la 
Escuela Taller, integrado 
por 30 universitarios con 
más de tres cursos de carre
ra, en régimen de becarios, 
con el fin de que colaboren 
en la elaboración de 
proyectos para nuestra ciu
dad, relacionados con la ar 
quitectura, la ecología y el 
medio ambiente, la investí-• 
gación histórica, sociolo
gía, economía, y otros. 

En el desarrollo de todos 
estos programas tendrán 
un papel fundamental el 
INEM, canalizador de to-· 
das las iniciativas de for
mación y trabajo de jóve-

nes, programas en los que 
la financiación del Fondo 
Social Europeo está supo
niendo un fuerte apoyo. ■

La Antigua Cárcel y el Hospital de 
S. José serán objeto del trabajo y
el estudio de los alumnos de la Es·
cuelo-Taller,

í 
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COMO QUIEN NO DICE NADA 

GA, EL CABARET EL 

MONASTERIO 

En un famoso film musi
cal se afirma que la vida es 
un cabaret. Para triunfar en 
la vida o en el cabaret, no es 
sólo necesario talento y 
suerte, un pacto con el de
monio proporciona rápi
damente el triunfo. Lo 
supo Fausto, el infausto 
doctor y con su pacto acabó 
siendo pasto de las llamas 
del infierno. Lo 

El Escorial), hicie
ron una a Herr Mefis
tófeles, y en aquellos claus
tros clausurados al mundo, 
al demonio y a la carne, se 
arrepintieron de los desa
fortunados y brillantes pa
sos que habían dado por las 
tablas de la historia. Otro 
jefe de estado, más próxi
mo a nuestros días, amigo 
de cuarentenas, cacerías y 
túmulos funerarios, tam
bién asiduo a los poderes 
que otorgan las potencias 
infernales y, por lo tanto, 
hábil en la política, aunque 
negado para la gimnasia y 
los quiebros monasteriles 
de última hora, siguió en la 

cúspide del estado con su 
tole-tole artrítico de mu-

hasta darse de bruces 
con la factura que el diablo 
le presentó debidamente 
cumplímentada y firmada 
por sus ayudantes de cáma
ra Adolf y Benito. Al des
deñar en vida la clásica pi
rueta real, el truco del mo
nasterio -lágrimas, lamen
taciones y arrepentimien
tos con coros de frailes en 
sordina- y estar demasiado 
apegado a su estancia y 
condición en este mundo, 

Carlos I y Felipe 
bios que el astrólogo ale
mán, dieron un sesgo final 
a sus vidas y sin consultar 
las estrellas, o por no estre
llarse, se hurtaron a su des
tino, saliéndose por la tan
gen te de monasterio 

ironía del destino, 
le salió al paso bajo la som
bra de una cruz, lugar don
de el diablo hace sus mejo-
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BASES DEL CERTAMEN 

CUENTOS SILVERIO LANZA 1987 

Con un JURADO COMPUESTO POR LOS PROPIOS CONCURSANTES, el Centro Muni
cipal de Cultura de Getafe convoca el CERTAMEN LITERARIO SILVERIO LANZA 1987, 

que se regirá por las siguientes bases: 

BASES: 

1 .0 Podrán participar en este Certamen cuantas personas lo deseen, siempre y 
cuando sus trabajos estén escritos en castellano. 

2.0 tema será libre y cada participante sólo podrá presentar un trabajo. 
3.0 Los trabajos se presentarán escritos a máquina, a doble espacio, en tamaño DIN 

A4 por una sola cara. 
4.0 Sólo se precisa el original, sin copia alguna. 
5.o Al pie del original deberá ir igualmente escrito a máquina el nombre completo,

los dos apellidos, el domicilio y, si es posible, el teléfono del autor. 
6.o El límite máximo de extensión será de tres folios.
7.o El Premio consistirá, además de la publicación del relato, en un Grabado para

cada uno de los tres primeros de los distintos grupos. 
8.o Los originales serán remitidos por correo certificado o entregados en mano en el

Centro Municipal de Cultura, calle Madrid, 54 de Getafe, que serán destruidos una vez 
terminado el concurso. 

9.o EL plazo de admisión quedará cerrado el día 30 de enero de 1987, a las 20 ho
ras de la noche, admitiéndose todas las participaciones enviadas por correo, cuyo mata
sellos no sea posterior a esta fecha. 

1 O.o El Jurado estará compuesto por los propios concursantes y el fallo se realizará 
de la siguiente forma: 

a) Cada participante recibirá por correo, junto con un impreso para proceder a su
calificación, un lote de 30 trabajos, que habrán sido agrupados previamente por orden de 
llegada. 

b) Dicho impreso con la puntuación estimada deberán remitirla antes del día 20 de
abril. 

c) La no presentación del impreso calificador, o la recepción pasado el plazo, será
causa suficiente para quedar fuera de concurso. 

11 ·º Cualquier eventualidad no prevista en estas bases será resuelta de forma ina
pelable por el Centro Municipal de Cultura. 

12.0 El resultado del CERTAMEN se hará público el día 30 de abril a las 20 horas en 
el Salón de Actos del Centro Municipal de Cultura. 

13.o El resultado del CERTAMEN se realizará en el Salón de Actos del Centro Muni
cipal de Cultura, a las 20 horas de la tarde, del día 30 de abril. 111 

res redadas, y allí cayó, 
bajo las tinieblas de una 
cruz faraónica que ha pasa
do a los manuales arqueo
lógicos con el sugestivo 
nombre de «La Cruz del 
Angel Caído». 

Hoy, o más bien ayer (fi
nales de 1986), otro hom
bre (si no de estado, con 
esas intenciones), Manuel 
Fraga, antiguo ministro, 
antiguo Consejero Nacio
nal de Educación (?), anti
guo embajador, antiguo 
por edad y más antiguo por 
idearios, convertido al dar
winismo social el 20 de no
viembre de 1975, no en el 
sentido evolucionista, sino 
en el de adecuación de pro
gramas de acción ante la 
nueva «lucha por la vida» 
que surge al establecerse la 
democracia en España, si
gue siendo en el fondo el 
mismo ejemplar de siem
pre. Rechazó públicamen
te sus antiguos santos, sin 
renegar de sus antiguas de
vociones, y bajo remozado 
cuño, continuó defendien
do un conservadurismo 
que es piedra de escándalo 
para toda conciencia que 
analice sin prejuicios nues
tra más reciente historia. 
Paladín verbal de la demo
cracia, capitaneó un grupo 
«impopular» que cosechó 
las mejores calabazas en las 
urnas. Todavía están fres
cas las concedidas por el 
pueblo vasco en las últimas 
elecciones. 

Viéndose en la situación 
que tantos otros antes que 
él se vieron, y otros tantos 
se verán si siguen sus pasos, 
recibió la visita del demo
nio en su despecho de la ca
lle Génova y le propuso el 
estrellato de primera figura 
de cabaret, tablao flamen
co o musical-Reagan, en 
que se convertirá España 
con él al frente, a cambio 
de su alma. Ante estas des
honestas propos1c10nes, 
Manuel Fraga, consecuen
te con su destino inmortal, 
ha optado por el monaste
rio. Enhorabuena, si sigue 
por ese camino y piensa en 
su salvación post-mortem. 
Si él perdiera su alma y ac
cediera al poder lno perde
rían una vez más los espa
ñoles su cuerpo y su al
ma? 1111 

José Alarnes 



uevas 
instalaciones para la 

ra Edad 
El Ayuntamiento de Ge

tafe ha concedido reciente
mente las licencias de 
obras para la construcción 
de una Biblioteca y Círculo 
de Jubilados por la Caja de 
Ahorros y Monte de Pie
dad de Madrid, y de una re
sidencia de ancianos por el 
Instituto Nacional de Ser
vicios Sociales (INSER
SO). 

La residencia de ancia
nos del INSERSO, parali
zada hasta ahora por la 
quiebra de la empresa 
constructora que inicial
mente se hizo cargo de las 
obras, se ubica en una par
cela de 4.175 metros cua
drados cedida por el Ayun
tamiento en el Sector III de 
Getafe. Esta residencia, se
gún el proyecto de ejecu
ción aprobado por el 
Ayuntamiento, tendrá 59 
dormitorios individuales 
(excepto 5, que son dobles) 
dotados con servicios sani
tarios, además de todas las 
instalaciones y servicios de 
este tipo de centros: salas 
de visitas, despachos para 
médico, A TS y asistente 
social, pedicuro, peluque
ría, taller de mantenimien
to, capilla, comedor, bar, 
cafetería, sala de televisión, 
sala de lectura, sala multiu
so, cocina, almacenes, etc. 

La residencia se cons
truirá en dos plantas (baja y 
primera) ocupando una su
perficie de 3.053 metros 
cuadrados. El plazo de eje
cución es de doce meses y 
el coste de la obra está ci
frado en 151.698.061 pese
tas. 

Biblioteca y Círculo de 
Jubilados de la Caja de 
Ahorros 

La Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Ma
drid, por su parte, construi
rá en la Avda. de las Fuer
zas Armadas un centro de
nominado Biblioteca y 
Círculo de Jubilados, desti
nado a esparcimiento y re
creo. Para ello el centro 
contará con una biblioteca 
y varias salas destinadas a 
juego, a estancia, televisión 
y otras ocupaciones, ade
más de los correspondien
tes servicios como cafete
ría, aseos, etc. 

El centro se ubicará en 
un edificio de dos plantas 
(baja y primera) con una 
superficie total de 614,57 
metros cuadrados, cuya 
construcción está valorada 
en 44.232.786 pesetas. El 
plazo de ejecución de la 
obra está asimismo previs
to en 12 meses. ■

La Base Aérea recibió 
los 
cuerpos de los españoles 
fallecidos en el accidente 
aéreo de Guinea 
Más de dos mil personas recibieron el día 6 en la 
Base Aérea los féretros con los restos mortales de los 
11 españoles que fallecieron en Guinea Ecuatorial en 
el accidente aéreo del A viocar español que prestaba 
allí su servicio en virtud de los acuerdos de 
cooperación firmados entre los gobiernos español y 
ecuato-guineano. 

Entre los féretros esta
ban los de los pilotos del 
avión, los capitanes Ra
fael Salcedo Aguilar y Joa
quín Castro Rodrigo y del 
subteniente mecánico 
Evaristo Alvarez Cires, 
adscritos al Ala de Trans
porte n.º 35, con base aquí 
en Getafe. 

Los  cuerpos fueron 
transportados en un avión 
Hércules de las Fuerzas 
Aéreas y a su llegada a la 
Base tuvo lugar en uno de 
los hangares una misa 
concelebrada por el vica
rio general castrense, 
monseñor Estepa; el secre
tario de la Conferencia 
Episcopal, monseñor Se
bastián Aguilar; el obispo 
de misiones, monseñor 
Capmany, y el presidente 
de FERE, Aureliano La
guna. 

Tras la misa los cuerpos 
de los militares fallecidos 

permanecieron toda la no
che en la Base donde fue
ron velados por sus fami
liares y compañeros, sien
do enterrados al día si
guiente en el cementerio 
de la Almudena. El resto 
de los féretros fueron en
tregados a los familiares de 
los fallecidos la misma tar
de de su llegada a Getafe, 
tras la misa concelebrada. 

Entre los asistentes al 
acto, además de los fami
liares y amigos, se encon
traban el Jefe del Estado 
Mayor del Aire, Federico 
Michavilla; el Director 
General de Asuntos Con
sulares, Rafael Pastor Ri
druejo; el subsecretario de 
Exteriores, Femando Per
piñán; el secretario gene
ral de la FERE, Santiago 
Martín; el Coronel de la 
Base Aérea, Angel Cone
jero y el Alcalde de Getafe, 
Pedro Castro. ■

Vacaciones de Navidad. - Dos
cientos veinte abuelos y abuelas de 
Getafe aprovecharon la oferta del 
Ayuntamiento y la Caja de Aho
rros de Madrid para pasar unas pe
queñas vacaciones, entre el 7 y el 
22 de diciembre, en Estepona, en la 
residencia que allí tiene la Caja de 
Ahorros. El viaje estaba subven
cionado al 50% por el Ayunta
miento y, a pesar de las fechas, se 
cubrieron todas las plazas. La foto 
corresponde a la fiesta de fin de 
viaje que los abuelos, con bastante 
buen humor, celebraron una fiesta 
a la que asistieron el Alcalde, la 
Concejal de Servicios Sociales y los 
directores de la Obra Social de la 
Caja de Ahorros y el de la misma 
entidad bancaria en Getafe. ■
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Un nuevo centro de 
Salud para Getafe 

El nuevo Centro de Salud d� El 
Greco, que entrará en funcionamien
to el día 19 de enero, viene a suplir 
una de las carencias más importantes 
del barrio de S. Isidro y, de Fuerzas 
Armadas y Alhóndiga, y permite con 

10 

ello dar un paso importante en el 
proyecto del Gobierno Municipal de 
impulsar la creación o crear de la 
mano del mismo Ayuntamiento los 
servicios ciudadanos básicos que cada 
barrio de Getafe necesita. Con su 

puesta en funcionamiento, sólo los 
barrios de Perales del Río y el Sector 
III aún no tienen un centro de asisten
cia sanitaria en su propio territorio, 
aunque ya está decidida su instalación 
y, en el caso de El Sector III, pronto 
podrá entrar en funcionamiento. 

La construcción de este centro de 
salud le ha costado al In salud 127 mi
llones de pesetas. Está construido so
bre una parcela de 4.500 metros cua
drados, cedida por el Ayuntamiento, 
al final de la Avda. de los Reyes Cató
licos; el edificio tiene 3 plantas (baja y 
dos más) que totalizan 3.285 metros 
cuadrados de salas de espera, consul
tas, salas de curas, etc. 

El centro está dotado de un labora
torio de análisis, una zona de urgencia 
(con consultas de medicina general, 
pediatría, A.T.S. y sala de curas) a las 
que se añaden dos unidades básicas de 
salud (cada unidad tiene 5 consultas 
de medicina general, 3 de pediatría, 
una sala de curas y un asistente so
cial), tres consultas para asistencia 
quirúrgica, dos consultas de tocogine
cología y dos más de salud mental. 

De momento, sin embargo sólo en
trarán en funcionamiento 8 consultas 
de medicina general, 3 de pediatría, la 
sección de urgencias, una unidad de 
planificación familiar y el laboratorio 
de análisis, donde se extraerán mues
tras de sangre. Más adelante se abrirán 
el resto. El horario será de 8,30 de la 
mañana a 7 de la tarde, y los teléfonos 
del nuevo centro son el 681 7 5 12 y 
681 75 95. Los beneficiarios de la Se
guridad Social que deseen ser atendi
dos en el nuevo Centro de Salud de El 
Greco deberán dirigirse al ambulato
rio de la Avda. de los Angeles, donde 
deben solicitar el traslado. 11 

El concejal de

Sanidad y 
Consumo; el 
Alcalde; la 
consejera de Salud 
y Bienestar Social, 
María Gómez de

Mendoza, y 
Fernando Lamata, 
Director Provincial 
del INSALUD, 
durante la 
inauguración del 
Centro. 

I 

l 
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Una vez modificado el proyecto que permitirá el traslado del 
Hospital Centr�l d�Crt1z �aja 

El INSALUD prevé 
la terminación del hospital 
para la mitad de 1988 
El Hospital de Getafe podría empezar a funcionar en 1988 si todos los 
mecanismos puestos en marcha para i¡ue sea sede del Hospital Central de 
Cruz Roja se cumplen, según declaró el director provincial del Insalud 
Femando Lamata el pasado día 22 de diciembre, día en que se inauguró el 
Centro de Salud de El Greco. Lamata desmintió que el hospital no fuera a 
atender las necesidades de Getafe, afirmando por el contrario, que será un 
hospital de la Seguridad Social que atenderá al rr.ui·n,H'.,f"'�"'' de Getafe y su área 
de influencia. 

Tras el acuerdo firmado entre el 
Ministerio de Sanidad y Cruz Roja 
mediante el cual 32 hospitales de esta 
última se integrarán en la red hospita
laria de la Seguridad Social, se ha to
mado ya la decisión de modificar el 
proyecto, pasando de 3 50 camas a 
5 50. Según el director provincial del 
Insalud, el servicio de arquitectura del 
ministerio ya está trabajando sobre el 
nuevo proyecto, en colaboración con 
los técnicos de Cruz Roja, proyecto 
que en este primer trimestre de 1987 
deberá ser aprobado por el ministerio. 

Como hemos informado en otras 
ocasiones, el acuerdo contempla el 
traslado a este hospital del Hospital 
Central de Cruz Roja, y según Lama
ta, quizás algún otro servicio comple
mentario de Cruz Roja. 

«El Hospital por lo tanto -señaló 
Fernando Lamata- podemos afirmar 
que va a ser un hospital de área de má
ximo nivel, de un nivel comparable al 
de los hospitales existentes puesto que 

parte ya de una composición de hospi
tal moderno en su concepción, no en 
sus estructuras puesto que el Hospital 
de la Cruz Roja donde está actualmen
te tiene una estructura antigua, pero sí 
en su concepción, su organización de 
servicios, etc. 

Como previsiones, el proyecto que 
comentaba está en estos momentos en 
proceso de redacción. Yo pienso que 
en el primer trimestre se entregará ya 
para su aprobación por el Ministerio y 
que comenzará ya el desarrollo de las 
obras en esta nueva configuración del 
edificio, que tendrá 2 plantas más de 
las que tenía previstas». 

Investigación y .... ,_,...,....,._ .. ...,,. .... 

El complejo contará con otros dos 
edificios para área de docencia de pre
grado, escuela de enfermería, posgra
duados, investigación y médicos in
ternos, lo que se considera de especial 
importancia en aras de la calidad del 

El director provincial 
del Insalud: «Será

hospital para el área

en donde está ubicado 
y atenderá al 90 % de

toda la atención 
hospitalaria». 

centro. se 
estima en el A«,,u.,uu que construc-
ción de la nueva fase comenzará a me
diados de este 198 7. Para mediados de 
1988 al edificio podría estar ya com
pleto, con sus instalaciones dotadas 
para empezar a funcionar. 

Preguntado acerca de la utilidad 
que para Getafe y su entorno tendrá el 
hospital el director provincial afirmó 
rotundamente que será «un hospital 
para el área en donde está ubicado, un 
hospital de la Seguridad Social. En 
cuanto a la denominación, en este 
momento la Ley de Sanidad «sólo 
contempla una denominación como 
hospital de área, que cubre práctica
mente con las especialidades básicas: 
medicina interna, tocoginecología, ci
rujía, trauma, etc. y que cubre el 90 % 
de las asistencias hospitalarias; y con
templa también otra denominación 
para servicios regionales, para servi
cios que cubren más de un área. En 
este hospital probablemente se instale 
algún servicio regional puesto que en 
el Hospital de Cruz Roja hay algún 
servicio de alta tecnología, muy im
portante, como es por ejemplo la ra
diología, que tiene un desarrollo 
importante en este hospital, que 
cubra una población mayor y preste 
apoyo a otras áreas. Pero desde luego 
atenderá al 90 % de toda la atención 
hospitalaria, puesto que tiene un desa
rrollo de todas las especialidades en su 
configuración actual», 111 
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Organizado 
Joven Cámara de Getafe 

ARRIGUES 

ALKER, 

PRIMER 

PREMIO 

«liETAFE 

EMPRESARIAL» 
Organizado por la Joven Cámara de Getafe, auspiciado por el Ayuntamiento y con la 
colaboración de la Agrupación Comarcal de Empresarios del Metal y la Asociación de 
Empresarios del Polígono de los Angeles, el 19 de diciembre se celebró un acto en el 
que se entregaron los primeros premios «Getafe Empresarial», como reconocimiento a 
las personas y empresas que por distintos motivos se han destacado en la actividad 
económica y empresarial, tanto aquí en Getafe como fuera de él. 
En el acto destacó singularmente la presencia de Antonio Garrigues Walker, asesor de 
Ford España, al que se le concedió el premio al Fomento y Estudio del Pensamiento 
Económico Empresarial. Garrigues Walker, además de agradecer el premio, felicitó a 
los más de doscientos asistentes por que «Getafe es un municipio que ha puesto en 
marcha mecanismos de creación de empleo. El proceso de creación de riqueza se ha 
iniciado, y esta cena lo demuestra, a través de una capacidad de diálogo. Tenemos que 
hablar, tenemos que entendernos». 
El resto de los premiados fueron Contenur, S. A., Construcciones Aeronáuticas, Gabriel 
Navarrete, José Barroso, la Asociación Comarcal de Empresarios del Metal, el 
Consejero de Trabajo, Industria y Comercio. Agapito Ramos, la Oficina de Promoción 
Industrial de Getafe, Maderas Raimundo Díaz, Manuel García Archidona y Abel Matute. 
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La Donación de Organos é}6 un regalo de vida. ¿si V d. necesitara un rmon o 

cualquier otro órgano para vivir... sería capaz de lograr uno? Esta pregunta sólo 
puede ser respondida, si primero damos respuesta a otras. 

¿Qué es el trasplante? El trasplante de ciertos órganos es hoy una práctica habi
tual en la Medicina. Se hace necesario para recuperar zonas dañadas del organismo. 
En la actualidad las partes del cuerpo susceptibles de trasplante son la córnea, la 
piel, el sistema vascular, los huesos y tendones, la médula ósea, el pulmón, el cora
zón, el hígado, el páncreas y los riñones. 

¿En qué situación se encuentra el trasplante de órganos? Los avances médicos 
de la última década han hecho posible que se puedan sustituir una variedad de ór
ganos enfermos. Desde 19 54, se han trasplantado miles de riñones en todo el 
mundo y en nuestro país. Las técnicas se encuentran en la actualidad en un estado 
muy avanzado. 

La obtención de órganos sólo es posible por medio de las donaciones. Existe una 
verdadera necesidad de donación de órganos, pues muchas vidas se pierden cada 
año, porque no hay suficientes donantes. Un órgano donado y trasplantado con éxi
to, realmente es un regalo de vida. 

La Cruz Roja Española en vanguardia de todo lo que signifique Humanidad, 
está potenciando y difundiendo la Donación de Organos a través de su Departa
mento de S.I.A. T. (Servicio de Información y Ayuda al Trasplante) de la Asamblea 
de Madrid. Este Servicio es altruista y tiene por objeto informar y ayudar a la ob
tención de riñones y otros órganos vitales para ser trasplantados. Trabaja con otros 
Hospitales y Centros de la Autonomía de Madrid y con el «Madrid-Trasplante» y 
da información noche y día a todas aquellas personas que ·10 soliciten. 

Las donaciones son voluntarias, y el acto es altruista. Nadie recibe nada a cam
bio de su gesto humanitario. Se trata sencillamente de un acto de solidaridad. La 
única recompensa para el donante y sus familiares es salvar una VIDA. ■

Jesús Arias Sánchez 
Presidente-Delegado Cruz Roja de Getafe 

·Es

Semáforos. - La Di
recc10n General de 
Tráfico está ya reali
zando las obras para 
poner semáforos en la 
calle Toledo, Plaza de 
España y Avda. de las 
Ciudades. Estas obras, 
valoradas en 50 millo
nes de pesetas respon
den a un proyecto pre
sentado por el Ayunta
miento a la Dirección 
General hace dos años. 

Por otra parte los 
Servicios Técnicos 
Municipales están re
dactando el proyecto 
correspondiente para 
completar la red sema
fórica del Sector III. Si 
se cumplen los plazos 
de recepción de la ur
banización, las obras 
podrán adjudicarse en 
febrero y estar termina
das para mayo de este 
año. ■

Arreglos en los ba
rrios. - La Comisión de 
Gobierno del día 8 
aprobó los pliegos de 
condiciones para la eje
cución de distintas 
obras de reparación de 
calles de Juan de la 
Cierva, Margaritas, 
Centro S. Isidro y Al
hóndiga. Las obras, 
para las que hay un pre
supuesto de 100 millo
nes de pesetas, comen
zarán el mes de febrero. 

También para el mes 
de febrero se espera que 
puedan comenzar las 
obras de acondiciona
miento del Camino del 
Cementerio, para la 
que el Pleno Ordinario 
del día 7 también apro
bó los correspondientes 
pliegos de condiciones. 
Las obras consistirán 
fundamentalmente en 
la construcción de ace
ras y la instalación de 
alumbrado desde el fi
nal de la calle Toledo 
hasta el mismo cemen
terio. La inversión será 
de 45 millones de pese
tas. ■
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El Gobierno 
Municipal 
espera que 
en los 
próximos 
meses 
acaben los 
problemas 
de tráfico 
ocasionados 
por las 
obras. 

De ahí que las previsiones 
de inversión para 198 7 
sean las de hacer obras de 
infraestructura fuera del 
casco urbano, como el co
lector C-5, que va por el 
Polígono de Los Angeles, 
iniciar el programa de sa
neamiento de Perales del 
Río, el Camino del Cemen
terio, etc.». 

Las inversiones para este año tienden a 
terminar las obras más importantes 

Para I 9 8 7 está previsto 
también acometer edifica
ciones deportivas básicas, 
estratégicamente situadas, 
a través de la construcción 
de los polideportivos de S. 
Isidro, Juan de la Cierva y 
Parque de la Alhóndiga, 
que entre lo invertido el 
año pasado y éste supera
rán los 500 millones, y dar 
un repaso general a la ciu
dad, para lo que reciente
mente la Comisión de Go
bierno ha sacado a adjudi
cación obras por valor de 
100 millones en todos los 
barrios del casco urbano. 

Más de 10.000 millones de pesetas de inversión pública recibió nuestra ciudad el año 
pasado para la realización de las construcciones y equipamientos que distintos 
organismos ministeriales, autonómicos y municipales están llevando a cabo. A ellos 
habrá que añadir este año los 1.506 millones fijados en el presupuesto municipal para 
1987, sin contar con los que directamente puedan realizar a del año otros El cuadro de inversiones 

se completa con el inicio de 
remodelación del 3 de Ar
tillería, la compra de suelo 
para suplir deficiencias de 
instalaciones de todo tipo 
en los distintos barrios y 
también para la creación 
de un vertedero controlado 
de escombros en la margen 
izquierda de la carretera de 
Andalucía. ■

organismos oficiales. 

Esta enorme inversión 
está provocando continuos 
problemas, consecuencia 
fundamentalmente de la 
dificultad que encierra mo
dificar y adaptar a las nece
sidades actuales una es
tructura urbana vieja e in
suficiente. por ejem
plo, vienen siendo quizás 
excesivamente frecuentes 
las roturas de conduccio
nes de agua potable, luz o 
teléfonos, pero sobre todo 
de tuberías de agua. 

«Estos problemas -ha 
declarado a GETAFE el 
Concejal de Urbanismo
vienen más que nada de la 
coordinación con algunas 
otras entidades como el Ca
nal de Isabel II, Iberduero, 
Telefónica, y Gas Madrid, 
con la importancia que tie
ne prever la dotación a Ge
tafe de este combustible. 
Eso unido a instalaciones 
en el subsuelo de las que no 
hay inventario ni planos 
correctos, que en su día no 
se hicieron por dejadez 
municipal, provoca un 
montón de roturas. A veces 
se ha excavado a ciegas». 

Esto último es lo que ha 
ocurrido recientemente en 
la calle Ramón y Cajal, cer
ca de la Plaza Palacios, ya 
que en ningún sitio se reíle-

jaba que las conducciones 
pasaran por donde pasan; 
lo mismo ha ocurrido a las 
puertas de la Base o en la 
calle Padre Blanco, aunque 
aquí hubo suerte porque el 
maquinista la descubrió a 
tiempo. 

La mayoría de las gran
des obras, las que más pro
blemas ocasionan, van en 
la línea de adaptar la in
fraestructura a la pobla
ción actual. La distribu
ción de agua, dimensiona
da para sólo 25.000 habi
tantes, ha sufrido abundan
tes reventones como conse
cuencia del aumento de la 
presión del agua; A su vez, 
sobre todo en el centro y los 
barrios de Margaritas y 
Juan de la Cierva, la mayo
ría de las conducciones 
iban por debajo de las del 
saneamiento, con lo que las 
filtraciones de las aguas su
cias pasaban a las del agua 
potable. 

Con la renovación de la 
red de colectores, que está a 
punto de terminarse, estos 
problemas quedarán elimi
nados si no definitivamen
te, sí durante muchos años. 

Previsiones 

Gran parte de las grandes 
obras todavía en ejecución 

irán terminando 
vamente desde 
mayo, para cuando se espe

estén terminados los 
y la carretera de 

circunvalación y bastantes 
calles. «El objetivo del Go
bierno Municipal -señala 
Neira- es no crear más pro
blemas de tráfico interno. 

CUADRO BASICO DE INVERSIONES 

El presente cuadro recoge las inversiones más impor
tantes recogidas en el presupuesto municipal para 1987. 
La mayoría de ellas serán. financiadas· por la Comunidad 
Autónoma y el Ayuntamiento. 

Compra de suelo .. •. . . . . . ....... : ... . 
Señalización Sector Uf • • . . • . • • •
Acceso BUP y FP Sector 111. . . . . . . . . 
Acondicionamiento calles . • . . . . ..... . 
Circunvalación Norte . . . . ........... . 
Acondicionamiento RACA. � . . . . . . . ... . 
Fábrica de Harinas . . .. .. . . . .. .... .. 
Alumbrado. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 
Saneamiento . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
Recogida Residuos Sólidos ... . 
Cementerio. . . . . . . . . . . ............. . 
Poiideportivo Parque Alhóndiga ...... . 
Polideportivo Margaritas-Juan de la Cierva 
Parque Alhóndiga .. ............. ... . 
Matadero, 2.a fase .... . 

Ptas. 

146.000.000 
30.00(WOO 
31A41.67$ 

154.000.000 
90.000.0 00 
66.000.00 0 
30.000.000 
35.600.000 
84.000.000 
33.400.000 .. 

109.000.000 
100.000.000 

26.322.947 
50.000.000 
84.688.330 
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La actividad comercial 
desarrolla en este mes un 
curioso fenómeno: «Las 
Rebajas». Decimos que es 
curioso porque después del 
lógico incremento del con
sumo y el aumento del gas
to que se produce a lo largo 
del mes de diciembre, el co
merciante no parece deci
dido a que descienda la ac
tividad en su estableci
miento y recurre a un re
clamo oportuno y eficaz 
presentando sus artículos a 
precios «Tan bajos», «Tan 
ridículos», «Tan ventajo
sos» ... que al consumidor 
le resulta dificil desoir esa 
llamada y renunciar a esta 
ocasión para realizar sus 
compras. 

S» 
todo lo que habíamos pre
visto comprar en las Reba
Jas. 

2. º Procurar no acudir
en horas punta, huir de las 
aglomeraciones. Este fac
tor sólo logrará confundir, 
ofuscar y conducirnos a 
comprar no importa qué 
cosas. 

3.° Comprobar tran
quilamente toda prenda, 
artículo o producto que 
vayamos a adquirir. Hay 
artículos que disminuyen 
su precio en función de la 
existencia de algún desper
fecto. Por tanto, tendremos 
que valorar si nos va a com
pensar o no su adquisición. 

4. 0 Si compramos pren
das de vestir procuraremos 
elegir aquéllas que tienen 
etiquetas de composición y 
de mantenimiento (lavado, 
planchado ... etc.), así evita
remos desengafios posibles 
al usar la prenda. 

Hay que aclarar que 
aunque existe un proyecto 
de Ley de Rebajas, esta 
práctica comercial por el 
momento no está regulada, 
por tanto, es el propio con
sumidor quien tiene que 
tomar medidas y actuar 
con cautela. Para ello, 
como mírnmo le recomen
damos las siguientes indi
cac10nes: 

S.º En la compra de elec
trodomésticos, muebles ... 
etc. aunque estén rebajados 
debemos exigir la garantía. 

UJIJ\.,\,LV debe es- atendiendo a lo que de ver
dad necesita y comproban
do minuciosamente todos 
los artículos y las condicio
nes en que hace la compra. 1.° Calibrar las necesi

dades de compra. Si es ver
dad tenemos que adquirir 
productos es aconsejable 
que hagamos una lista de 

ÍJ.º Asegurarnos de que 
e1 establecimiento donde 
hacemos las compras ad
mite devoluciones. No ol
videmos que la práctica 
más usual es que los artícu
los rebajados no se descam-

Lllll...,lU.UU en el estable
cimiento. En todo caso 
conviene guardar las factu-
ras, ya pueden ser úti-
les en casos que admi-
ten devoluciones. 

Resumiendo, realice sus 
compras con tranquilidad, 

O.M.I.C.: CI Madrid,
n. º 1 O, 1. º. Tel1fono 
695 56 29. ■

El Ayuntamiento ha decomisado más de 
12.000 petardos estas navidades 

Algo más de 12.000 petardos han 
sido decomisados durante estas fies .. 
tas navideñas por la Policía Munici
pal y los inspectores de consumo en 
quioscos y tiendas de Getafe tras la 
orden cursada por el concejal de Sa
nidad y Consumo para que se deco
misaran estos artificios en los quios.., 
cos y tiendas que no contaran con 
los permisos correspondientes. La 
orden motivada por loa ante
,,""r1"""''t"''' de otras en las que, 
como en la Navidad del año 
pasado� el Centro Municipal de Ur
ger1cu1s registró una treintena de ca-
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sos por lesiones producidas por estos 
explosivos. 

Este año sin embargo el Centro 
Municipal de Urgencias no ha regis
trado ninguna lesión. La actuación 
de los inspectores de consumo y la 
Policía Municipal ha permitido, 
además de decomisar esta gran can
tidad de explosivos, demostrar que 
ninguna tienda de Getafe que habi
tualmente vende petardos tiene los 
permisos que la Ley establece para 
su venta y almacenamiento. 

El Reglamento de Explosivos en 
vigor dispone que «los establecí-

mientas de venta de productos piro
técnicos podrán almacenar, previa 
autorización del Gobierno Civil, 
con informe de Ja Delegación Pro
vincial del Ministerio de Industria y 
Energía y de la Intervención de Ar
mas de fa Guardia Civil, hasta quin
ce kilogramos de sustancia explosi
va». A ello hay que añadir la licen
cia municipal para ventas de estos 
explosivos, licencia que no se ha 
concedido a ningún establecimiento 
dado que ninguno presentóla docu
mentación necesaria. ■

""!'" 
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El día 23 se inaugura el apeadero de 
RENFE de Las Margaritas, construi
do por la Dirección General de In
fraestructuras de Transportes del 
MOPU y que dará servicio a los ba
rrios de Margaritas y de Juan de la 
Cierva, no sólo por la pro xi mi dad de 
esta línea de ferrocarril a estos dos ba
rrios, sino además por el aparcamien
to disuasorio construido junto a él, 
con capacidad para 558 vehículos. 

La puesta en funcionamiento del 
apeadero no supondrá ninguna modi
ficación sustancial en el horario ac
tual de los trenes, dado que la demora 
prevista por RENFE por la puesta en 
funcionamiento del mismo es sólo de 
3 minutos entre Villaverde y Getafe, 
tiempo que según las mismas fuentes 
de RENFE se recuperan fácilmente 
en el resto del trayecto. 

Próxima apertura del 
apeadero de Margaritas 

El apeadero ocupa una superficie 
de 23.500 metros cuadrados, incluido 
el aparcamiento. Su construcción ha 
supuesto para el MOPU una inver
sión de casi 13 7 millones de pesetas. 
Está dotado de 2 andenes de 252 me
tros de largo cada uno y tanto el pro
pio apeadero como el aparcamiento 
están iluminados por 7 torres de 18 
metros de altura y 6 báculos de 12 me
tros, además de la iluminación inte
rior. 111 

Los andenes, todavía cerrados, pronto permitirán el acceso de los usuarios de 
Getafe 
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Deportes 
GETAFE C.F. 

la primera 
vuelta con positivos 
Atrás quedan las jornadas de la primera vuelta 
de este difícil grupo de la tercera división. 
También quedan en el recuerdo, cercano por 
otro lado, días alegres y otros menos 
agraciados. Las retinas de los aficionados 
guardan aún esas oportunidades que se 
marraron, los puntos que no se consiguieron y 
la ilusión de conseguir que el Getafe C.F. 
apriete el acelerador para no perder el ritmo 
que han impuesto los más fuertes. 

Hasta el momento, a pe
sar de todo, se van cum
pliendo los pronósticos 
que se habían marcado. El 
equipo se encuentra situa
do entre los diez primeros, 
con dos positivos y con un 
hombre en el banquillo: 
Gregorio Serrano que, tras 
multitud de sinsabores, 
presentó su renuncia; pero 
que, sobre todo, debido al 
apoyo de sus jugadores, de
cide continuar al frente de 
la nave. 

Los comienzos del cam
peonato no podían ser más 
alentadores. En los prime
ros compases de la liga, el 
equipo estaba encaramado 
en la cabeza de la tabla y a 
la espera de solventar los 
primeros compromisos di
fíciles. Todos eran cons
cientes de que había que sa
car el máximo provecho 
para cuando las cañas se 
tornasen lanzas. 

Hasta que los resultados 
negativos empezaron a lle
gar, nadie o casi nadie se 
acordó de que el conjunto 
de Las Margaritas se iba a 
encontrar con rivales neta
mente superiores y con una 
gran experiencia en esta 3.ª 
división. Los primeros en 
saber las posibilidadese 
reales del equipo eran, so
bre todo, los propios juga
dores y el míster. 

La realidad del fútbol no 
tardó en llegar. Se empeza
ron a perder encuentros y 
puntos, dando paso a las 
críticas más mordaces. Es 
cierto que quizás se hayan 
perdido puntos que luego a 
la larga puedan resultar de
c1s1vos; pero no es menos 
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verídico que la lucha y la 
entrega que se han demos
trado son dignas de elogio. 

Los aficionados, hasta el 
momento, han venido res
pondiendo a la convocato
ria de los domingos. La 
mayor parte de la afición es 
consciente de que el equipo 
no está realizando un fút
bol brillante, pero sí efecti
vo. Desde el primer mo
mento se han dado cuenta 
que las nuevas incorpora
ciones han dado una de cal 
y otra de arena. Unos pien
san que se podían haber fi
chado menos jugadores, 
pero más efectivos de cara 
al campeonato que se iba a 
afrontar. Otros creen que 
los nuevos hombres se 
acercan al término medio 
de lo que se requiere para 
jugar en esta categoría. Los 
menos, no desestiman la 
posibilidad de que, con el 
paso del tiempo, estos 
hombres lleguen a demos
trar que saben de qué va el 
paño y justifiquen su incor
poración al equipo. 

Gregorio Serrano 

Particularmente pienso 
que la afición siempre de
sea lo mejor para su equi
po. La afición puede de
mostrar su desacuerdo 
cuando el equipo no reali
za buen juego. Los seguido
res, está claro que lo que 
quieren son resultados y 
hechos. Se puede estar de 
acuerdo o no con la marcha 
del conjunto; pero lo que 
no se debe tolerar es que un 
reducido grupo, que se di-

Gregario Serrano. 

cen aficionados, insulte y 
desmerezca tanto a los ju
gadores como al entrena
dor. El favor que le están 
haciendo, al que dicen que 
es su equipo, es muy flaco. 
Esta serie de hechos que se 
han venido produciendo a 
lo largo ya de varias tempo
radas ha socavado de una 
manera ostensible el traba
jo de toda la entidad. 

Serrano es un 
hombre que ha trabajado y 
trabaja honradamente, en 
pos de un club al que real
mente ha demostrado lle
var muy dentro. Las cons
tantes zancadillas hicieron 
que al final de la primera 

vuelta decidiese abando
nar, asqueado de tanta 
mala fe y, sobre todo, de te
ner que pasar por situacio
nes lamentables antes, du
rante y después de cada en
cuentro disputado. 

Fueron sus propios juga
dores y los directivos quie
nes le pidieron que no 
abandonase. Muchos afi
cionados quedaron un tan
to perplejos cuando se co
noció la noticia. Serrano, 
sabedor de que su labor se
guirá siendo contestada ha 
decidido, al menos hasta 
que finalice la temporada, 
seguir con sus chicos. Indu
dablemente se le puede 
juzgar y criticar por su la
bor. Las críticas son bue
nas, siempre que éstas se 
realicen bajo el punto de 
vista de la ecuanimidad, 
nunca bajo los auspicios 
del hablar por hablar. 

Hasta el final del cam
peonato quedan muchos 
puntos por disputarse. Po
drán existir multitud de 
factores que generen dis
cordia o que den la razón a 
los que sabían dónde po
día estar el equipo al final 
del campeonato. Sincera
mente aún es pronto para 
hacer una evaluación defi-

pero con la mitad 
del camino recorrido creo 
que el balance merece el 
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San Silvestre. - Tras la celebración de la V San Silves
tre de Getafe, que contó con la participación de 439 atle
tas once kilómetros de recorrido; los resultados queda-
ron siguiente modo: 

Hombre: 1.º Francisco García Alvarez. 2.º J. Carlos 
Paul. 3. 0 J. Luis Serrano. 

l.ª Concepción Guindurlain. 2.ª Concha
Azuara. 3.ª M.ª José Palominos. 
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NICO. :vi EN DEZ 

Butragueño 
muestra su

troj eo, tras 
recibirlo de 
manos del 
Alcalde. 

La primera gala del deporte constituyó un éxito 

La primera gala del Deporte de Ge
tafe se puede calificar de éxito, debido 
en gran parte a la asistencia de la 
mayoría de los premiados y del am
biente reinante en el transcurso de 
toda la velada. Se puede decir que allí 
estaba lo más representativo del de
porte de Getafe y que además se pudo 
contar con la presencia de Emilio Bu
tragueño nominado junto con Mari 
Cruz Díaz, que no asistió, meiores de
portistas nacionales. 

La presencia del joven jugador del 
Real Madrid, sin ensombrecer la de 
los demás premiados, había desperta
do un gran interés entre todos los con
gregados en una conocida discoteca 
de Getafe. Los distintos premios y ga
lardones los entregaron representan
tes del ámbito deportivo y político de 
nuestra localidad. 

tes se había reservado. Este había re
caído sobre Diego Pérez Mellén, 
montañero fallecido en plena escala
da. A todos los allí congregados se nos 
puso un nudo en la garganta y le dedi
camos la ovación más calurosa. 

Una vez entregados los premios y 
en un ambiente más distendido todos 
los presentes terminamos la jornada 

amigablemente al ritmo 
de música y unas copas para calmar 
la sed. 11 

Sin lugar a dudas el momento más 
emotivo, fue la entrega del premio 
que la Fundación Pública de Depor-

Con exhibición del Frontenis de Valencia 

Finalizó con éxito el 
segundo torneo «Villa de 
Getaf e» de Frontenis 
En los primeros días del recién inaugurado año se 
ha disputado el segundo torneo « Villa de Getafe» de 
Frontenis. Fueron dos las categorías, federado y 
popular, las que se dieron cita en esta edición que 
se disputó en el frontón cubierto del Polideportivo 
San Isidro. 

Uno de los atractivos de 
esta edición radicó en la ex
hibición que dio el club 
Frontenis de Valencia. 
Este club es campeón de 
España de pelota Olímpica 
y dos de sus integrantes for
man parte del equipo espa
ñol, subcampeón del mun
do de Frontenis. 

La modalidad del torneo 
fue de parejas, que se tuvie
ron que someter al 
mento de la 

de Madrid. La inscripción 
costaba 1.500 ptas. y para 
premios y trofeos se desti
naron aproximadamente 
40.000 ptas. La victoria de 
esta segunda edición la 
consiguió la pareja forma
da por Francisco Gírón y 
Félix Corrales. Estos tuvie
ron que enfrentarse a la pa
reja de Leganés compuesta 
por Francisco Vadillo y Ju
lián Mansilla, que caían 
derrotados tras la conclu-

sión de la hora reglamenta
ria. El choque resultó emo
cionante hasta los últimos 
compases del encuentro en 
que se dirimió la pareja 
vencedora. 

En este torneo han sido 
un total de 40 parejas las 
que han ido eliminándose 
en los distintos encuentros. 
Ocho parejas de las inscri
tas eran infantiles. Estos ju
garon paralelamente y do
minaron claramente los jó
venes de Leganés, quienes 
acapararon las primeras 
pos1c10nes. 

La mayoría de los parti
cipantes son gente que par
ticipa con sus respectivos 
equipos en la 1 .ª División 
de la liga de Frontenis Pro
vincial. El torneo ha sido 
organizado por el Club 
Frontenis de Getafe con
tando con el patrocinio de 
la Fundación Pública de 
Deportes. El presupuesto 
fue de alrededor de las 
150.000 ptas. ■

IR&VES 

Robo en la Fundación 
- En las

pasadas fiestas navide
ñas los cacos visitaron el 
local que la Fundación 
Pública de Deportes tie
ne en la plaza de la Pa
sión. Contando con la 
impunidad de la noche 
y con que en esos días la 
actividad era menor en 
las oficinas, se apropia
ron de material valora
do aproximadamente 
en 1.200.000. Entre los 
objetos que desapare
cían había un ordena
dor, un vídeo y varios 
aparatos de radio, todos 
ellos necesarios para 
las distintas tareas que 
se llevan a cabo en la 
propia Fundación. Es 
obvio que los Reyes 
Magos llegaron antes 
para estos cacos. 11 
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La Delegación de Juventud 
edita una publicación 
conmemorativa del Año 
Internacional de la Paz 

La Delegación de Juven
tud ha publicado estos días 
una revista conmemorati
va del Afio Internacional 
de la Paz, que terminó hace 
sólo unos días. 

La revista, de la que se 
han impreso 5.000 ejem
plares, se denomina «Na
turalmente» y con ella la 
Delegación de Juventud 
pretende dar cauce a las in
quietudes y actividades de 
los jóvenes de Getafe, a los 
que se ofrece, según figura 
en la nota de presentación 
de la revista, un servicio 
útil en orden a orientar sus 
esfuerzos y necesidades 
culturales, sociales y profe
sionales. 

Este número incluye ar-

Ganadores de la  11 
Muestra de Música Joven. 
- Después de una larga es
pera y algún retraso, el ju
rado de la II Muestra de
Música Joven ha dado a
conocer a sus ganadores,
que grabarán el LP de esta
segunda muestra destinada
a promocionar los trabajos
de los jóvenes músicos de
Getafe. Los seleccionados
y los temas han sido los si
guientes: 1.0 Derrame Ce
rebral, con «Mercenario
del Ocio»; 2.º Los Pillos,
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tículos de literatura, artes 
plásticas, música, comics, 
ecología, información so
bre casas de juventud, con
vocatorias de certámenes y 
concursos, todo ello dentro 
de una enorme cantidad de 
imágenes relativas a los te
mas tratados, con un dise
ño realmente atractivo y 
llamativo. 

Con la revista también se 
intenta promocionar den
tro y fuera de Getafe a to
dos los jóvenes creadores 
de nuestra ciudad, en cual
quier especialidad, jóvenes 
que, como se puede ver a 
través de esta revista, están 
desarrollando trabajos de 
calidad e interés. ■

con el tema «Libertad o a ti 
con amorn; 3.0 Ajúcar, con 
«La del honor»; 4.º 

Montero, con «Re
trato andalusí»; 5.0 Manuel 
Palacios, con «La taber
na»; 6.0 Diego Palomino, 
con el tema «Burros»; 7 .º 
Florencio con «Mi 
amigo el que se marchó»; 
8 .º Caballo de con 
«Caballo de metal o prisio
nero de ciudad»; 9.0 Pasta 

con el tema «Sin ti» y 
último con 

es el rock>>. 111 

EXPOSICIONES 

Las muestras artísticas 
no han desaparecido estos 
días. Hasta el 1 7 de este 
mes de enero, la Sala Pablo 
Serrano, en el Centro Cívi
co del Sector III, ha sido de
positaria de 29 esmaltes, 8 
construcciones en 3 .ª di
mensión y otros 8 óleos en 
relieve, obras de Mari Car
men García y María del 
Valle Heras. Las dos, en 
esta primera exposición no 
colectiva, han mostrado 
unos trabajos llenos de co
lorido, oficio y sensibilidad 
y conocimiento de las téc
nicas, hasta sugerir con sus 
obras las más diversas sen
sac10nes. 

Para el 23 de enero, y 
hasta el 7 de febrero, la 
misma Sala Pablo Serrano 
será sede de una muestra de 
trabajos en mimbre y caña 
de Carlos Guzmán, traba
jos que él mismo denomina 
«artes y mitos guzmáni
cos», expresión que viene a 
definir la misma proyec
ción personal que el autor 
realiza sobre sus máscaras 
y paisajes. El mismo Carlos 
Guzmán expuso reciente
mente en el Centro Cívico 
de La Alhóndiga. 

En este mismo Centro 
Cívico ( en la calle Maestro 
Arbós) la Casa de Extrema
dura montará entre el 20 y 
el 30 de enero una exposi
ción de artesanía extreme
ña, a base de cerámica de 
Salvatierra de los Barros y 
Arroyo de la Luz, de cobres 
labrados de Guadalupe, de 
trajes típicos, de 60 basto
nes distintos realizados to
dos a mano, y de libros de 
autores extremeños. Du
rante el tiempo que dure la 
exposición, el alfarero Car
los Villa realizará demos
traciones de este viejo y 
casi extinto oficio artesanal 
que tantas pequeñas obras 
de arte ha dado. La exposi
ción se inaugurará a las 7 
de la tarde del día 20 con 
un vino extremeño al que 
los organizadores invitan a 
todos los que quieran asis
tir. ■ 



CENTRO MUNICIPAL 
DE CULTURA (20,00 h.) 

■ PARIS, TEXAS
19 enero

■ LA NOCHE DEL
CAZADOR
26 enero

■ MATADOR
2 febrero

■ LO IMPORTANTE

ES AMAR
9 febrero
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